

En faveur du **don d'organes**

CATHY PREMIER

Près de 800 signatures ont été recueillies en faveur du don d'organes pendant l'Omega European Masters de Crans-Montana en septembre dernier !

Une récolte sous l'impulsion de la Jeune Chambre Internationale de Crans-Montana, du Rotary Club Crans-Montana, soutenus par Swisstransplant, et qui ont tenu un stand de sensibilisation dans l'enceinte même du Golf Club Crans-sur-Sierre. Cette action visait à soutenir la démarche de la Jeune Chambre Internationale de la Riviera qui a lancé une initiative populaire en octobre 2017. Objectif: modifier la Constitution fédérale afin que toute personne décédée soit naturellement donneuse d'organes. À moins d'avoir précisé son refus en s'inscrivant sur un registre officiel. C'est le principe du consentement présumé. Actuellement, 1450 personnes sont en attente d'une greffe et 100 personnes environ décèdent chaque année en Suisse faute d'avoir pu bénéficier d'une greffe à temps.

Il faut atteindre 100'000 signatures valides d'ici au 17 avril 2019 afin que cette modification proposée puisse être soumise au vote du peuple suisse.

UN REGISTRE NATIONAL SUISSE OPÉRATIONNEL

Par ailleurs, Swisstransplant, la Fondation nationale suisse pour le don et la transplantation d'organes, qui soutient cette initiative, a mis sur place un registre national suisse opérationnel à partir d'octobre dernier et qui, depuis, fait un tabac! Ce registre permet à toute personne de plus de 16 ans, résidente en Suisse et au Liechtenstein, de notifier son souhait personnel par rapport au don d'organes, qu'elle soit pour ou contre, ou si elle préfère ne donner que certains organes. •

Stand de sensibilisation au don d'organes pendant l'Omega European Masters de golf 2018.

Nearly 800 signatures were obtained in favour of organ donation during the Omega European Masters in Crans-Montana last September!

Collected under the initiative of the Crans-Montana Jeune Chambre Internationale and the Rotary Club of Crans-Montana and supported by Swisstransplant, who set up an awareness campaign tent within the enclosure of Crans-sur-Sierre Golf Club. This initiative was aimed at supporting the action of the Riviera Jeune Chambre Internationale, who launched a citizen's initiative in October 2017. The aim: to modify the federal Constitution so that any deceased person should inherently be an organ donor unless they have specified their refusal by registering on an official register. This is the principle of presumed consent. At the present time, 1,450 people are awaiting a transplant and about 100 people die each year in Switzerland due to not having been able to benefit from a transplant in time. In order for this proposed modification to be submitted to the Swiss people for vote, 100,000 valid signatures must be reached by 17th April 2019.

A FUNCTIONAL NATIONAL SWISS REGISTER

What is more, Swisstransplant, the national Swiss foundation for the donation and the transplant of organs, which supports this initiative, set up a functional national Swiss register last October which, since then, has been very successful! This register allows anyone over the age of 16, residing in Switzerland or in Lichtenstein, to declare their personal wishes as far as organ donation is concerned, whether they are for or against, or if they prefer to only donate certain organs. •

www.initiatedondorganes.ch / www.swisstransplant.org

The Rotary Club Crans-Montana a organisé, grâce à de nombreux commerçants, hôteliers du Haut-Plateau, une merveilleuse tombola pour soutenir le 18^e camp TACKERS pour enfants greffés, venant du monde entier. Le montant récolté a dépassé les 33'000 francs. Ce camp se tiendra cette année du 10 au 17 mars prochain à Anzère.

The Rotary Club of Crans-Montana organised, thanks to many businesses and hotels on the Haut-Plateau, a marvellous raffle in support of the 18th TACKERS Club camp for children from throughout the world who have received transplants. The sum raised was over CHF 33,000. This camp will be taking place from next 10th to 17th March in Anzère.

